

tario del cultivo de la palma, especialmente en lo referente a PC y ML.

Deseo resaltar el poder de convocatoria logrado en los 4 días de la Gira, que superó ampliamente nuestras expectativas. Esto nos obliga a continuar el trabajo que desde hace tres años iniciamos y pensar en la IV Gira para el 2011”.

Agradecimientos

La gira contó con el apoyo económico de la Secretaría de Agricultura del Departamento del Meta, que per-

manentemente respalda estas actividades en la región, el apoyo y logística de siete plantaciones: Palmar del Oriente S.A., Palmas del Casanare S.A., Palmeras Santana Ltda., Guaicaramo S.A., Agropecuaria Guadualito, Aceites Manuelita S.A. y Palmar El Borrego.

A los Ingenieros Carlos Mauricio Arango, Luis Jorge Sierra, Libardo Santacruz, Cesar Aguiar, Gustavo Rosero, Jose Antonio Verdugo, Martha L. Hernandez, William Baquero, Oscar Mario Bastidas. A los técnicos Rubén Darío Bedoya, Miguel Figueredo, al equipo de transferencia de tecnología de Cenipalma Zona Oriental (Nubia Rairán y Wilbert Castro). ☞

Investigación en suelos y aguas de Cenipalma, en página web

Cenipalma ha querido conformar una memoria institucional para rescatar la historia de su trabajo, la cual se desarrollará por temas y etapas. Para la primera etapa se seleccionó el tema de la investigación en Suelos y Aguas y se plasmó en la página web del Centro una visualización de la evolución y cubrimiento de los proyectos ejecutados en el período comprendido entre 1997 y 2009.

La información se encuentra organizada bajo cuatro subproyectos de investigación conformados por varias líneas temáticas (nutrición y fertilización, análisis foliares y de suelos, caracterización física de suelos, adecuación y preparación de suelos, uso de subproductos en la fertilización, coberturas vegetales e inoculación microbial). Cada trabajo registrado cuenta con información sobre las publicaciones efectuadas, principalmente aquellas disponibles en revista *Palmas y Ceniavances*.

Esta historiografía pretende motivar la consulta y la exploración de los usuarios, tanto palmicultores como investigadores, a través de un medio de información que facilita la ubicación de los trabajos realizados y se convierte en una herramienta para ver la evolución y el estado de la investigación con el fin de reconocer oportunidades de avance tecnológico en la palmicultura.



www.cenipalma.org

Los interesados en acceder a esta información deberán ingresar al sitio web del Centro de Investigación en Palma de Aceite, www.cenipalma.org, buscar el link de Agronomía y allí encontrarán un artículo en formato PDF y una línea de tiempo en formato Excel. En ambos archivos se encuentra disponible la información antes indicada.

Cenipalma agradece y reconoce el esfuerzo que hicieron para sistematizar esta historiografía los investigadores Jhon Sebastián Castiblanco, auxiliar de investigación de la Sección de Economía Agrícola; Elizabeth Ruiz, contratista de la División de Validación de Resultados de Investigación y Transferencia de Tecnología y la orientación que le dio al trabajo la ingeniera agrónoma Edna Margarita Garzón González, responsable del Laboratorio de Análisis Foliar y de Suelos de Cenipalma.